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ORDINE DEL GIORNO: 190 del 29/10/2018 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 9,00                                 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino              Francesco 

 

Presente 9,00 11,30     

Mattaliano            Cesare 

 

Presente 9,00 11,15     

Caputo                  Valentina Presente 9,00 11,30     

Chinnici                Valentina 

 

Presente 9,00 11,30     

Lo Monaco            Rosalia          

 

Assente Assente assente     

 

SINTESI VERBALE 

 

Alle ore 9,00 c/o la propria sede di via Marchese Ugo 60, il Presidente Francesco Bertolino, 

constatato il quorum dichiara aperta la seduta. 

In data odierna, per avere chiarimenti in ordine al punto posto all’O.d.g riguardante “Modifica del 

Regolamento del Verde Pubblico e privato della Città di Palermo approvato con 

Deliberazione di Consiglio Comunale n. 355 del 16 ottobre 2008 – sostituzione e integrazione 

Allegato “G” – Regolamento degli Orti Urbani e Giardini Condivisi”. AREG 1807284/2017, la 

Commissione ha ritenuto opportuno incontrare gli Uffici del Settore Verde nella persona del Capo 

Area Dott. Domenico Musacchia, che ha però delegato i funzionari: l’Arch. Rosalia Collura, 

l’Agronoma d.ssa Caterina Negrini e la d.ssa Agnese Viola. 

Prima che il dibattito si avvii sull’argomento su citato, viene presa in discussione la questione 

riguardante le aree attrezzate - Parchi Giochi.  

La d.ssa Collura dichiara che quasi tutto procede senza particolari problemi, ad eccezione di quello 

di viale Michelangelo che è stato distrutto prima ancora di essere inaugurato e quello del quartiere 

Uditore di via Tiepolo che non viene utilizzato, a suo parere abbandonato, a causa della presenza di 

cassonetti per vari generi di rifiuti. La d.ssa Collura riferisce che si trovano a ridosso del parco e 

che rendono il parco stesso poco igienico per i bambini. Per questo, sono state fatte numerosissime 

segnalazioni alla Rap seguite da una serie infinita di solleciti affinchè venissero spostati i 

cassonetti, tutavia senza avere mai avuto alcun riscontro. Altro problema, segnalato attraverso 

altrettante numerosissime mail al COIME, con richiesta di intervento, sono rappresentati dai giochi 

rotti della villetta Cellini. Giochi sottolinea la d.ssa Collura non più a norma e che sono diventati 

pericolosissimi a causa dei frammenti rimasti. A conclusione della tematica la d.ssa Collura 

riferisce che sono state destinate circa 25 mila euro per l’acquisto di giochi per aree attrezzate per 

bimbi. 

Il dibattito si sposta sull’argomento oggi oggetto dell’incontro e in particolare sui “Giardini 
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Condivisi”, sui quali, informa la d.ssa Collura, sono in corso alcuni affidamenti. Viene presa in 

considerazione l’ipotesi di poter utilizzare la pubblicità da parte di società o altro  in cambio della 

cura dello spazio. Tale ipotesi, sottolineano gli Uffici, non è  possibile poterla attuare in quanto il 

regolamento sulla pubblicità non lo prevede. Entrando nel merito del “Regolamento Verde 

Pubblico e  privato della Città di Palermo vigente, la d.ssa Collura precisa che  ci sono tante 

criticità e sono previste figure che non esistono. La modifica che si intende apportare è dettata oggi 

dall’ottica, che l’orto urbano è di gestione del territorio. Lo studio delle modifiche, fatte insieme 

all’Agronomo Rosario Rosano, ha portato a mettere dei paletti indispensabili a garantire il pubblico 

attraverso controlli più serrati sulla tipologia di aree. 

Il Cons. Cesare Mattaliano chiede se è stata fatta una mappatura di queste aree. 

Interviene la d.ssa Agnese Viola per sottolineare che l’Amministrazione per avere una completezza 

di dati , ha deciso insieme al Sindaco di coinvolgere le Circoscrizioni affinchè si potesse giungere 

ad un censimento delle aree e la loro destinazione. Quindi è stato pensato ad un tavolo composto 

anche dalle circoscrizioni. la d.ssa Collura tiene a precisare che nel Regolamento vigente si  parla 

di Forum, ma con la modifica proposta si intende   trasformarlo in Tavolo Tecnico e pertanto ci 

saranno 8 tavoli . il Presidente Bertolino, legge l’art.  4. 

Il Cons.re Cesare Mattaliano,  interviene per sottolineare che alla luce di quanto sopra detto, anche 

il Piano Regolatore si dovrà basare su tali dati. 

La d.ssa Viola dopo aver confermato l’ipotesi avanzata dal Consigliere, aggiunge che la statistica 

deve essere fatta anche sulla tipologia di terreno visto che il fine è quello di produrre alimenti  

biologici. La dottoressa si sofferma ad illustrare inoltre le ipotesi dell’analisi del terreno, 

informando al riguardo che l’Amm.ne ha ottenuto una sorta di collaborazione con l’Università che 

si è offerta gratuitamente per effettuare tale studio, nel caso in cui però non potesse assolvere a tutte 

le richieste, allora a provvedere alle spese dell’esame è il richiedente, qualora però il terreno non 

dovesse risultare idoneo l’Amm.ne deve provvedere ad affidare un’altra area e rimborsare il costo 

delle analisi. 

La concessione è prevista per 1 anno, e può essere anche per aree molto grandi, (ipotesi non 

prevista nel Regolamento vigente), nel cui caso è necessaria una sorta di imprenditorialità della 

gestione. 

Il Cons. Mattaliano a tal proposito solleva qualche perplessità, riguardo ad un ipotetico business. 

La d.ssa Viola precisa che allo scadere dell’anno, l’area deve essere rimessa a turno e le Ass.ni 

richiedenti non devono avere scopo di lucro. 

Il Cons. Mattaliano è del parere che nell’affidare le aree si debba fare un distinguo di concessioni 

per aree più ampie.  

Il dibattito soffermandosi lungamente su tale aspetto, mette in luce  che l’Amm.ne sul bando farà 

un distinguo tra particelle e lotti, e che sarà necessario un progetto. 

La Cons. Valentina Chinnici, in ordine ai progetti didattici a cui fa cenno la d.ssa Viola, chiede se è 

stato fatto un passaggio con i Dirigenti Scolastici. La d.ssa Viola risponde che tale passaggio non è 

stato ancora fatto. 

Alle ore 11,30 il Presidente Francesco Bertolino dichiara chiusa la seduta. 

 

  

ORARIO FINE SEDUTA 11,30 

 

     La Segretaria                                   Il  Presidente 

   Marilena Manduci   Francesco Bertolino 
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